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Liebe Arbingerinnen, liebe Arbinger!

Mit großer Freude blicke ich auf
meine fünfjährige Amtszeit als
Bürgermeisterin zurück und kann auf
eine erfolgreiche Zwischenbilanz
verweisen. Wenn ich an das Jahr
2019 denke, erinnere ich mich
besonders an die herzliche Feier zu
Ehren von Frau Hruby, die ihren 100.
Geburtstag feierte.

Nur wenige Tage nach meiner Wahl
fand die Wahl des Feuerwehr-
kommandanten statt, bei der
Johannes Haider das Amt von Georg
Kragl jun. übernahm. Das war mein
erster Einsatz als Bürgermeisterin
und sogleich auch als Wahlleiterin
bei der Feuerwehrwahl.

Ein weiteres Highlight war das 20-
jährige Jubiläum der Rot-Kreuz
Ortsstelle Machland mit "Essen auf
Räder", zu der auch unsere
Gemeinde Arbing gehört. Es erfüllt
mich mit Stolz, dass mittlerweile 17
engagierte Personen aus Arbing das
Essen auf Räder Team unterstützen
und gemeinsam mit
Baumgartenberg, Mitterkirchen,
Saxen und Klam rund 1800 warme
Mahlzeiten pro Monat an unsere
älteren Mitbürgerinnen und

Mitbürger im Ortsstellenverband
liefern. Dies ist nicht nur eine
großartige Unterstützung, sondern
auch eine wertvolle soziale Initiative,
die durch persönliche Gespräche
bereichert wird. Ein herzliches
Dankeschön an alle Beteiligten!

Das Jahr 2020 begann mit vielen
Ideen und Projekten, die ich
umsetzen wollte. Leider brachte die
Corona-Pandemie unvorhergesehe-
ne Herausforderungen mit sich, die
uns alle vor große Aufgaben stellte.
Doch nachdem die Pandemie nicht
mehr im Vordergrund stand, konnte
ich mit meinem engagierten Team in
den letzten Jahren viele Projekte
erfolgreich umsetzen.

- Anschaffung eines Rüstlösch-
fahrzeugs für die Feuerwehr
- Ausweitung des Ferienprogramms
für unsere Kinder
- Vergrößerung des Parkplatzes am
Sportplatz
- Neubau eines Geh- und Radwegs
vom Sportplatz Richtung Frühstorf
- Modernisierung der Klassenräume
in der Volksschule
- Einstellung eines zweiten Gemein-
demitarbeiters
- Renaturierung des Arbingerbaches
zu einer wertvollen Erholungsfläche
- Errichtung eines Gehsteigs in
Groißing
- Beitritt zur Klima- und Energie-
modellregion
- Gehweg von Am Steinbichl nach
Hummelberg
- Sanierung der Freibadtechnik und
somit Sicherung des Freibades für
die Zukunft
- Umrüstung der Straßenbeleuch-
tung auf LED
- Einrichtung eines Provisoriums für
zwei Krabbelstubengruppen
- Errichtung eines öffentlichen Spiel-
platzes bei der Volksschule
- und vieles mehr!

Ich bin sehr dankbar für all die
Menschen, die mich in diesen fünf
Jahren begleitet haben und ich bin
zuversichtlich, dass wir auch in den
kommenden Jahren gemeinsam viel
erreichen können. Es gibt noch viel
zu tun: der Geh- und Radweg
zwischen der Feuerwehr und Im
Weingarten muss realisiert werden,
die Volksschule benötigt eine
umfassende Sanierung und ich
werde mich dafür einsetzen, dass
die Planungen für einen
Linksabbieger an der B3 erneut im
Ausschuss behandelt werden. Es ist
an der Zeit, dass wir diesem Thema,
wo es um die Sicherheit vieler
Arbingerinnen und Arbinger geht,
die Aufmerksamkeit schenken, die es
verdient. Daher appelliere ich an den
Planungsausschuss, sich intensiver
mit dieser Thematik
auseinanderzusetzen. Die viel
diskutierte Möglichkeit, unser
Amtshaus im historischen Schloss
unterzubringen, muss weiterverfolgt
werden. Der nächste Schritt in
diesem Prozess wird ein Gespräch
mit den zuständigen Vertretern des
Denkmalamtes sein. Außerdem
arbeiten wir an einer neuen
Wanderkarte, die vier Wanderwege
umfassen wird. Ich freue mich darauf
diese im kommenden Jahr zu
präsentieren.

Liebe Arbingerinnen, liebe Arbinger,
es gibt viel zu tun in Arbing und es
erfüllt mich mit Freude, gemeinsam
mit den vielen engagierten Vereinen,
dem Gemeinderat und unseren
Bediensteten am Gemeindeamt an
der Gestaltung unseres schönen
Ortes zu arbeiten. Ich danke euch für
euer Vertrauen und die gute
Zusammenarbeit. Für die
bevorstehende Weihnachtszeit
wünsche ich euch allen eine frohe
Zeit, vor allem Gesundheit, viel
Freude und Erfolg im Jahr 2025.

Eure Bürgermeisterin.
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Liebe Leserinnen und Leser!

In meiner Funktion als Fraktions-
obfrau der ÖVP Arbing darf auch ich
mich in den Reigen der Jahres-
rückblicke einreihen.

Wenn ich daran denke, dass ich vor
einigen Jahren noch nicht wusste,
was die Aufgabe einer Fraktions-
obfrau ist, so habe ich mich doch
schnell in diese Richtung entwickelt.
Seit März 2024 darf ich die
Meinungen und Interessen der ÖVP
Arbing im Gemeinderat vorbringen
und forcieren. Dies passiert gemein-
sam mit unseren Gemeinde- und
Ersatzgemeinderät:innen. Ich durfte
in diesem Jahr bereits zahlreichen
Sitzungen beiwohnen und viele
Sitzungen mit meinem Gemeinde-
ratsteam vorbereiten. Es ist eine sehr
spannende und abwechslungsreiche
Aufgabe. Naturgemäß befasse ich
mich mit Themen von Budget über

Kindergarten, Schulsanierung, Ju-
gendliche, bis hin zu PV Anlagen auf
Gemeindedächern, Umwidmungen,
Straßenbau, Gehwegen und vieles
vieles mehr! Auch hier muss ich
immer wieder betonen, dass das
ganze Leben ein großes Lernen ist.
Ich habe viel dazu gelernt und werde
auch noch viel lernen dürfen.

Ein persönliches Ziel von mir, das alle
bereits kennen, ist eine gute
Zusammenarbeit quer über alle
Fraktionen im Gemeinderat. Im
Gemeinderat sind wir für ALLE
Aribinger:innen da. Jedoch muss uns
auch bewusst sein: jedem Recht
getan ist eine Kunst, die niemand
kann. Eine Fraktion hat eine Idee,
eine andere steht der kritisch
gegenüber? Kein Problem! Mit
wertschätzender Kommunikation
kann man alles ausdiskutieren und
eine gemeinsame, vielleicht noch
bessere Lösung, finden.

Wichtig ist, dass alle Fraktionen die
Ideen und Vorschläge der anderen
ernst nehmen und diese auch als
Diskussionsgrundlage aufnehmen,
ebenso ggf. als Tagesordnungspunkt
bei einer Ausschusssitzung, nicht
zuletzt, da dies auch gesetzlich
vorgeschrieben ist.

Weihnachten und der Jahresaus-
klang ist eine gute Zeit für
Dankbarkeit. Ich danke meinem
ungeheuer engagierten Gemeinde-
ratsteam für die Arbeit im Jahr 2024.
Ich danke allen Gemeinde-
bediensteten für die großartige
Unterstützung seitens des Amtes
und ich danke der Bevölkerung, die
mir in den letzten Wochen und
Monaten viel positives Feedback zu
meinem Leserbrief, aber auch zu
meiner Arbeit gaben.

Liebe Alle, ich wünsche euch Frohe
Weihnachten und ein gesundes und
erfolgreiches Jahr 2025!

EIN SPANNENDES JAHR
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JAHRESAUSKLANG
Liebe Leserin, lieber Leser unserer
Zeitung,

Wieder einmal neigt sich ein Jahr zu
Ende und wieder einmal kommen
die Momente in denen man
zurückblickt, Resümee zieht, sagt
man auch.

Die einen ziehen Resümee übers
Leben, die anderen über die letzten
Jahre, manch einer über die letzten
Tage und es soll sogar vorkommen,
dass jemand über den letzten
Abend, die letzte Nacht Resümee
zieht. Dann, wenn der Abend zuvor
besonders ausgiebig und lustig
verlaufen ist, dann, wenn man mit
Freunden im großen oder kleinen
Kreis eine unglaublich nette Zeit
verbracht hat. Das sind zumeist die
schönsten Erinnerungen, die oft
auch Jahre danach noch zum
Gesprächsthema werden.

Aber es gibt auch Momente, an die
man nicht so gern zurückblickt. Jeder
wird sie kennen. Momente, wo das
gewünschte Ziel nicht erreicht
wurde, Momente, die man am
liebsten aus seinen Gedanken
streichen möchte. Unbewusst macht
das unser Geist und Körper auch, er
verdrängt. Am Ende überwiegen
dann die guten, die schönen Zeiten.

Blicke ich auf unser
gemeindepolitisches Jahr 2024
zurück, kommen mir sofort die tollen
Erlebnisse bei unseren ÖVP-
Veranstaltungen in den Sinn.
 Unsere Gemeindepartei hat
mittlerweile einen fest eingetakteten
und bestens organisierten
Veranstaltungsplan.

Unser Radtag ist mittlerweile zu
einer Top Familienveranstaltung für
groß und klein, für jung und
junggebliebene und für sämtliche
Interessensfelder geworden. Von
Sport über Kulinarik, bis hin zu Spiel
und Spaß und Freude an der
Gemeinschaft, gepaart mit ein
bisschen Spannung im Glücksspiel
bei unserer Tombola, wo unsere
Arbinger Wirtschaft
dankenswerterweise gerne und
ohne zu zögern unterstützt.

Am prägendsten im heurigen Jahr
war für mich zweifelsohne die Fahrt
mit unseren ÖVP-Mitgliedern nach
Wien. Aus einer spontanen Idee
heraus und durch die guten Kontakte
in unsere Bundeshauptstadt wurden
wir eingeladen unsere Mühlviertler
Abgeordneten Claudia Plakolm und
Nikolaus Prinz zu besuchen und
Wissenswertes über die
österreichische Politik und Kultur zu
erfahren.

Wieder ein Ereignis, das in unseren
Köpfen verankert bleibt und das bei
vielen Gesprächen in unserem Ort

immer wieder, wohl auch bedingt
durch das Wahljahr 2024 zum
Thema wurde. So ein Wahljahr
bedeutet aber auch jede Menge
Arbeit für die Funktionäre. Umso
erfreulicher ist es, dass unsere
Landespartei das auch honoriert
und Arbing in der Kategorie
"Landschaftswerbung" mit einer
Silbermedaille gratulierte.

Weniger erfreulich sind die Tage, an
denen wir uns von einem
Parteimitglied für immer
verabschieden müssen. In diesen
Momenten wird einem bewusst, wie
endlich das Leben ist und wie banal
doch auf einmal so manche
Streitigkeiten und Bedürfnisse
erscheinen. Was bleibt ist dann nur
die Erinnerung, die wir mit diesem
Menschen teilen und die ein Stück
weit sogar vielleicht unseren
eigenen Lebensweg beeinflusst hat.
So sammelt man Zeit für Zeit
Erfahrungen. Es gibt Höhen und
Tiefen, Freud und Leid, Sonne und
Regen. Das nennt man dann "das
Leben"!
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Seit mittlerweile 10 Jahren darf ich
das politische Leben in Arbing
mitgestalten. Blicke ich auf das
zurück, dann fällt auf, dass zwischen
dem Beginn und jetzt Welten liegen.
Die politische Arbeit in Arbing hat
sich stark verändert. Viele Umstände
haben dazu beigetragen und vieles
davon hat auch Positives
mitgebracht. Was mir persönlich
aber am meisten weh tut, ist der
zwischenmenschliche Umgang so
mancher Beteiligten, oft sogar fast
eine gewisse Respektlosigkeit dem
gegenüber, was in der
Vergangenheit so geschehen ist.
Dem gegenüber, was Arbing zu dem
gemacht hat, wie es heute ist.

Heute sind wir der Meinung alles
und nur das Richtige für unsere

Gemeinschaft zu tun. Aber auch vor
10 Jahren war man davon
überzeugt. Das Komische daran:
Auch in 10 Jahren wird man davon
überzeugt sein. Weil alles zu seiner
Zeit passt, ist von uns die
Vergangenheit, genau wie die
Zukunft und das Heute zu
respektieren.

Alles hat seine Zeit. Manches macht
die Zeit erst möglich und das hat
nichts mit Prioritäten oder
persönlichen Bedürfnissen zu tun.
Mit der Zeit geht so manches
Türchen auf und auch so manches
wieder zu. Manchmal muss man die
Gelegenheit beim Schopfe packen.
Es gibt genug von diesen weisen
Sprüchen, die alle im Laufe der Zeit,
geprägt von Ereignissen, nicht ohne

Grund, entstanden.

Für die bevorstehende
Weihnachtszeit wünsche ich uns
allen, dass wir zwischen all der
Hektik die Zeit finden, uns
Gedanken zu machen, wie wir unser
Miteinander gestalten und prägen
wollen und bitte euch die ÖVP
Arbing als eine von vier im
Gemeinderat vertretenen Fraktionen
zu unterstützen und gemeinsam für
Arbing ins neue Jahr 2025 zu
starten.

Ein großes DANKE an mein Team
der ÖVP Arbing für den geleisteten
Einsatz und allen Leserinnen und
Lesern eine fröhliche Weihnachtszeit
und guten Rutsch.
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Im Planungsausschuss hatten wir
uns in diesem Jahr intensiv mit dem
örtlichen Entwicklungskonzept zu
beschäftigen. Das örtliche
Entwicklungskonzept (ÖEK) ist
Grundlage und Bestandteil der
Flächenwidmungsplanung und hat
die längerfristigen Ziele und
Festlegungen der örtlichen
Raumordnung festzulegen. Das ÖEK
ist auf einen Planungszeitraum von
15 Jahren ausgelegt. Die
Lebensqualität der Menschen ist
genauso wie die Standort- und
Wirtschaftsentwicklung eines
Lebensraumes von der richtigen
Gestaltung dessen abhängig. Der
gezielte, effiziente und innovative
Einsatz des gesamten Instrumen-
tariums der Raumordnung und der
regionalen Entwicklung ist hierbei
unsere Leitlinie, um die Attraktivität

von Arbing zu erhalten und zu
verbessern.

Für die in Arbing geplanten
Photovoltaik-Freiflächenanlagen
wurden in umfangreicher Detail-
arbeit die Grundlagen erarbeitet und
darauf aufbauend die Umwidmungs-
beschlüsse beim Land OÖ
eingereicht. Aufgrund der
Rückmeldungen der verschiedenen
Fachabteilungen des Landes OÖ
mussten noch einige zusätzliche
Ausarbeitungen gemacht und
Stellungnahmen abgegeben
werden. Das Land OÖ prüft hier sehr
genau und es wird daher noch etwas
dauern, bis wir die endgültige
Entscheidung erhalten.

Um auch auf den gemeindeeigenen
Dächern die Sonnenenergie nutzen
zu können, werden im
Planungsausschuss intensiv ver-
schiedene Möglichkeiten erörtert.
Nachdem die Rahmenbedingungen
hier für Gemeinden etwas
vielschichtiger und schwieriger sind,
prüfen wir aktuell unterschiedlichste
Varianten und Modelle. Auch wenn
es im Ausschuss sehr zeitaufwändig
ist - nur nach einer alle Aspekte
umfassenden Prüfung kann hier eine
endgültige Entscheidung getroffen
werden. Unser Ziel ist hier die
Symbiose von Ökologie und
Ökonomie.

Ich wünsche allen frohe und
gesegnete Weihnachten und alles
Gute für 2025.

ÖEK UND PHOTOVOLTAIK- 
Die Hauptthemen von 2024
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ERSTE UMSETZUNGEN
familienfreundlichegemeinde

Am 21. Oktober fand die 3. Sitzung
im Jahr 2024 des Ausschusses für
Familien-, Jugend-, Integration- und
Wohnungsangelegenheiten (inkl.
Gesundheit) statt. Wir beschäftigten
uns mit den Themen
"Machbarkeitsstudie
Elternhaltestelle", "Kino für Kinder
etablieren" sowie dem
"Jugendforum".

MACHBARKEITSSTUDIE
ELTERNHALTESTELLE
Dies ist eine Maßnahme im Rahmen
der Zertifizierung
familienfreundlichegemeinde. Ziel
der Maßnahme ist es, gemeinsam
mit der Volksschule, dem
Kindergarten und den Eltern zu
diskutieren, ob und welche
Elternhaltestellen in Arbing möglich
sind. Dazu wurden vorab bereits
Fragebögen von der SPES
Familienakademie ausgeteilt. Diese

Fragebögen dienen als Grundlage für
den Diskussionsabend am
Donnerstag, 23. Jänner 2025, 18:00
Uhr im Pfarrsaal . Moderiert wird
dieser Abend durch die SPES
Familienakademie. Alle interessierten
Eltern sind dazu herzlich eingeladen!
Weiter Informationen über dieses
Projekt findet ihr auf der Website der
Gemeinde Arbing unter "Leben in
Arbing".

KINO FÜR KINDER ETABLIEREN
Auch das ist eine Maßnahme von
familienfreundlichegemeinde. Neben
den großartigen Vereinsangeboten
in Arbing soll es ein zusätzliches
Angebot der Gemeinde sein, um das
soziale und gesellschaftliche
Miteinander im Ort der 10-14
jährigen zu fördern. Vorab muss
noch einiges über die potentielle
Durchführung und Organisation
geklärt werden. Dazu wird auch eine

 Checkliste über die grundlegenden
Rahmenbedingungen für eine
Kinovorführung (Filmrechte, etc.),
von der Ausschussobfrau Birgit
Ernecker erstellt. Arbings Vereine
sollen in das Projekt miteingebunden
werden. Ziel ist, dass der erste
Kinonachmittag 2026 stattfinden
kann.

JUGENDFORUM
Ein Bericht über das Jugendforum ist
auf der nächsten Seite von
Jugendbeauftragten Oswald Bratu
zu lesen.

Zum Schluss darf ich euch allen
besinnliche und frohe Weihachten,
sowie einen guten Rutsch in das Jahr
2025 wünschen. Wir lesen uns
nächstes Jahr wieder,
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14 engagierte Jugendliche im Alter
von 13 bis 22 Jahren nahmen am 2.
Jugendforum am 20. November
2024 teil. Die Kernthemen dabei
waren Mobilität, Freizeitgestaltung
und die Vereinsarbeit in Arbing.

Ein zentrales Anliegen ist die
Förderung der Mobilität für
Jugendliche, besonders wichtig ist
hier das OÖ Jugendnetzticket stärker
zu bewerben und zu fördern. Bei
aller Wichtigkeit der Mobilität wollen
Jugendliche aber gerne in Arbing
bleiben. Große Herausforderungen
sind hier fehlende Baugrundstücke.

An diesem Abend betonen die
Jugendlichen auch ihr starkes
Engagement in unseren Vereinen,

wie bei der Landjugend, der
Sportunion oder auch in der Pfarre.
Die Zusammenarbeit zwischen den
Vereinen wird immer stärker.
Besonders bei großen Veranstal-
tungen ziehen alle an einem Strang
und helfen zusammen.

Ein weiteres zentrales Thema waren
die Ergebnisse der Jugendbefragung.
Das zeigt, dass das Interesse an
politischer Mitarbeit gering ist, wobei
sich im Jugendforum klar heraus-
kristallisierte, dass das Interesse an
der Zukunft von Arbing keineswegs
fehlt!

Wie geht es weiter? Das nächste
Jugendforum findet im Februar/März
2025 statt. In den nächsten Monaten

wird auch intensiv an der Sammlung
und Ausarbeitung von Ideen
gearbeitet, um die Lebensqualität
der jungen Bevölkerung in Arbing
nachhaltig zu verbessern.

Zusammenfassend wird deutlich,
dass die Jugendlichen großes
Interesse am Leben in Arbing haben
und sich mittels Vereinsarbeit etc.
auch stark in die Gesellschaft
einbringen wollen. Baugründe und
parteiübergreifende Zusammen-
arbeit sind dabei eine wichtige
Grundlage für das Wohlbefinden der
Jugendlichen in unserer Gemeinde.

2. JUGENDFORUM ARBING
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MIT VOLLER KRAFT INS
JAHR 2025!

Das Jahr neigt sich dem Ende zu und
es hat sich wieder viel getan im ÖVP
geführten Bauausschuss. So wurden
mehrere für die ArbingerInnen
wichtige Projekte
(Straßenbeleuchtung, Erneuerung
der Freibadtechnik, Krabbelstube,...)
fertiggestellt, einige Projekte sind im
Laufen (Attraktivierung und
Erneuerung der Wanderwege,
Verlegung des Abstellplatzes des
Voest-Busses, um die Sicherheit für
Fußgänger und alle anderen
Verkehrsteilnehmer zu erhöhen,
neuer Ortsplan, Kreuzungen für
Fußgänger sicherer gestalten,...) und
einige Projekte sind bereits in
Vorbereitung (Sondierung der
möglichen Standorte für ein neues
Gemeindeamt, Sanierung der
Volksschule und des
Veranstaltungssaales, geeignete
Plätze für attraktive
Radabstellanlagen,...).

Das Ziel ist es auch weiterhin, die
von ALLEN ArbingerInnen
benötigten gemeinschaftlichen und
sozialen Einrichtungen zu erhalten
und zu verbessern. Auch wenn wir
bei der Finanzierung von Projekten
immer auf Entscheidungen des
Landes OÖ angewiesen sind, haben
wir Vieles erreicht und als ÖVP
Arbing werden wir das auch
weiterhin vorantreiben!

Einfach deshalb, weil in der ÖVP die
Handschlagqualität gelebt wird, im

Gegensatz zu anderen Fraktionen,
die meist nur davon sprechen und
selbstdarstellerisch Projekte
versuchen zu verzögern, um sich
dann den Erfolg selbst an die Brust
zu heften und dann auch noch
Halbwahrheiten in den
verschiedensten Medien verbreiten.
Das ist möglicherweise dem
Umstand geschuldet, dass sie sich
die selbst gesteckten Ziele zu wenig
umsetzen können und sich mit
fremden Federn schmücken müssen.

Wir in der ÖVP helfen alle
zusammen, wenn es darum geht
gemeinsam etwas zu schaffen und
umzusetzen. Daher möchte ich hier

die Gelegenheit nutzen unseren
"Zugpferden" Fr. Bürgermeister
Hermi Leitner, ÖVP Parteiobmann
Jakob Kragl und ÖVP Fraktionsobfrau
Zäzilia Fiedler zu danken, dass sie
unsere Ideen immer unterstützen
und mittragen!

In diesem Sinne wünsche ich euch
allen ein schönes Weihnachtsfest,
ein erfolgreiches neues Jahr und
verspreche, dass der ÖVP geführte
Bauausschuss auch weiterhin die
Wünsche und Bedürfnisse ALLER
ArbingerInnen im Rahmen unserer
Möglichkeiten umsetzen wird.

Wir gehen wieder mit vollem Elan
ins neue Jahr!
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GROSSPROJEKTE BEGLEITEN
DURCH DAS JAHR

Im Bildungsausschuss sind wir stets
bemüht unsere Kinderbetreuung und
Bildungshäuser in Arbing
weiterzuentwickeln.

Das wohl größte Projekt im Jahr
2024 war die Vorbereitung und
Organisation für die zusätzliche
Krabbelgruppe und die neue U3
Kindergartengruppe. Mittels
Fragebogen holten wir uns die
Unterstützung der Eltern und
formulierten Konzepte, die als
Grundlage für die Genehmigung von
zusätzlichen Gruppen und
sogenannten Exposituren
(Provisorium im alten Kindergarten)
dienen. Im Dezember konnten wir
die neue Örtlichkeit der
Krabbelstube einweihen und ich

muss sagen, es ist einfach großartig
geworden! Danke auch dem
Bauausschuss, dass die Abwicklung
so rasch vonstatten ging, wenn man
daran denkt, dass manche
Krabbelstuben ihre Einrichtungs-
gegenstände erst, aufgrund von
Lieferproblemen, rund um den
Jahreswechsel bekommen.

Das nächste große Projekt, wieder in
enger Abstimmung mit dem
Bauausschuss, steht in den
Startlöchern. 2025 werden wir wie
seit langem geplant die nächste
Etappe der Volksschulsanierung
angehen. In einem Schreiben vom
Land OÖ bekamen wir bestätigt,
was wir alles sanieren dürfen. Als
Härteausgleichsgemeinde können

wir uns das nicht aussuchen,
sondern sind auf die Vorgaben von
oben herab angewiesen. Wie einige
schon wissen sind große Punkte die
Sanierung des Daches, eine
thermische Sanierung der Fassade
und oberen Decke, Austausch der
Fenster, wobei diese an der Ost- und
Südseite mit einem Sonnenschutz
ausgestattet werden sollen, eine
zusätzliche Fluchtmöglichkeit,
Barrierefreiheit, neue Möbel für die
Nachmittagsbetreuung und den
Ausspeiseraum bis hin zu digitalen
Tafeln. Aktuell muss um
Finanzierung beim Land angesucht
werden, aber das Projekt ist am
Laufen und ich freue mich, hier über
die Fortschritte nächstes Jahr
berichten zu dürfen! 
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Das Jahr neigt sich zu Ende, blickt
man im Seniorenbund Arbing auf
das Jahr 2024 zurück, gab es sehr
viele Veranstaltungen. Nicht nur im
eigenen Ort wurden diese
durchgeführt, auch bei div.
Veranstaltungen außerorts glänzte
der Seniorenbund Arbing mit aktiver
Teilnahme.

Neben Vorträgen in
Steuerangelegenheiten, gab es
Wanderungen in kleinen und
größeren Gruppen, sowie Turnen,
Radtouren, Kegeln und heuer neu:
Wassergymnasik im Freibad. Neben
den monatlichen Kaffeerunden
zählen unsere Faschings-

FROHE WEIHNACHTEN
SENIORENBUND
Der Seniorenbund wünscht allen eine Frohe Weihnacht!

veranstaltung am Rosenmontag, die
Fahrt ins Parlament und Kanzleramt,
der Tagesausflug nach Steyr, die 3-
Tagesfahrt in den Bayrischen Wald,
der Halbtagesausflug nach Maria
Taferl sowie die Teilnahme an der
Landeskulturreise Mitte Oktober in
die Schweiz und Lichtenstein, an der
sich 36 Arbinger:innen beteiligten zu
den unvergesslichen Highlights.
Sehr zu erwähnen sind unsere
Kegler/innen, sie errangen bei der
Bezirksmeisterschaft in Rechberg
den 3. Platz.

Für die große Zahl an Neubeitritte
(Arbing stellt 2024 die meisten im
Bezirk) wurde unsere Ortsgruppe

vom OÖ Seniorenbund im Landhotel
Schicklberg ausgezeichnet.

Auch für das Jahr 2025 wurden
Ende Oktober die Termine bereits
fixiert und sind wie gewohnt am
ÖVP-Kalender und auf der
Gemeindehomepage ersichtlich. Ich
hoffe, dass auch in Zukunft die
enorme Motivation und eine so rege
Teilnahme bei den zukünftigen
Veranstaltungen bleiben wird. Ich
wünsche allen ein Frohes
Weihnachtsfest und viel Gesundheit
im neuen Jahr.

Georg Kragl
Obmann Seniorenbund
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Bauernbund / Whistleblower WilliDAHEIM IN ARBING

Anlässlich des Weltmilchtages am 1. Juni
besuchten heuer die Bäuerinnen die
Volksschüler/innen und durften einen Trinkkakao
überreichen, der von Berglandmilch gesponsert
wurde. Außerdem wurde über das AMA
Gütesiegel, AMA Biosiegel und "Gutes vom
Bauernhof" informiert, so die Ortsbäuerin Edith
Müller.
Auch der Bauernbund wünscht auf diesem
Wege frohe Weihnachten und einen guten
Rutsch!

I hab ghört letztes Jahr wurden über 1000 Arbing Gutscheine verkauft. Das sind
über 10.000 € Wertschöpfung, die in Arbing bleibt!

Was? Ihr wissts ned wer i bin? I bin da Whistleblower Willi, a typischer Arbinger,
der halt viel hört. Wenns mehr von mir wissen wollts, dann schauts auf Facebook
oder Instagram. Da bin i nämlich a! Nächstes Jahr werd i vielleicht wieder amal was
für die Zeitung schreiben, wenns mi freut. Mal schauen!

13

Gemeinsam stark in 2025



    

SponsorenDAHEIM IN ARBING

 

Autohaus Aschauer GmbH  |  Bundesstr. 6  |  4341 Arbing
Tel. 07269/6677  |  auto@aschauer.at  |  www.aschauer.at

BREITENEDER
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Das laufende Jahr neigt sich dem
Ende zu. Für manche Branchen
bedeutet das, dass die "Winterruhe"
naht, für andere Branchen bedeutet
es die belebteste Zeit im Jahr. Aber
dennoch sollten wir Unternehmer-
Innen auch die Weihnachtszeit
nutzen, um etwas runter zu kommen
und im Kreise unserer Familie
schöne Tage zu verbringen. Wir
halten das ganze Jahr die Wirtschaft
aufrecht, sorgen dafür, dass
Arbeitsplätze bestehen bleiben,
auch wenn die wirtschaftliche
Gesamtsituation es derzeit für
manche Branchen etwas schwierig
macht. Aber dennoch fehlt es an
vielen Stellen an Wertschätzung und
Unterstützung uns gegenüber und
das muss sich ändern!

Daher ist es jetzt umso wichtiger
Zusammenhalt zu zeigen, selbst
auch regionale Betriebe zu nutzen.
Bei dieser Gelegenheit möchte ich
wieder auf die "Arbing-Gutscheine"
aufmerksam machen, die als
Weihnachtsgeschenk eine gute
Alternative sind. Diese sind bei

unserem Gemeindeamt erhältlich
und die Wertschöpfung bleibt
dadurch in unseren regionalen
Betrieben.

Wir konnten dieses Jahr zwei ganz
tolle "Arbinger-Wirtschaftstreff"
abhalten. Es waren bei jeder
Abendveranstaltung viele Arbinger
UnternehmerInnen dabei, konnten
Neuigkeiten vom Bezirk und der
Gemeinde erfahren, sich kennen-
lernen und gute Gespräche führen.
Diese Treffen werden wir auch im
kommenden Jahr wieder abhalten.
Es fördert den Zusammenhalt und
die Gemeinschaft und ich denke, das
ist für jeden von uns wichtig.
Ich möchte hier auch nochmals auf
die WK-Wahl 2025 aufmerksam
machen. diese findet am 12./13.
März 2025 statt. Erstmals wird es
nicht mehr in jeder Gemeinde die
Möglichkeit zum Wählen geben,
sondern an fünf Stellen im Bezirk.
Unsere Gemeinde ist dem Wahllokal
WK-Perg zugeordnet. Genaue
Details werdet ihr in gewohnter
Form zeitgerecht von der

Wahlbehörde erhalten. Wir
unterstützen euch gerne bei der
Anforderung von Wahlkarten.

Hierzu mein Appell, dass jeder sein
Wahlrecht nutzen soll, denn wir
entscheiden mit, welche Ziele die
WKO künftig verfolgt - aber nur
dann, wenn wir auch die
Möglichkeit der Stimmabgabe
nutzen!

In diesem Sinne wünschen wir allen
UnternehmerInnen ein schönes und
besinnliches Weihnachtsfest und
ein erfolgreiches neues Jahr!

Michael Hofstädter
Obmann Wirtschaftsbund

Impressum: Medieninhaber und Hersteller: Druckerei OÖVP 4020 Linz, Obere Donaulände 7-9, Herausgeber und Redaktion: ÖVP Arbing,
Obmann VBgm Jakob Kragl, 4341 Arbing, Groißing 6, 0664-5934128, oevp.arbing@gmail.com, Herstellungsort: Arbing, Grafik und Redaktion:
Team ÖVP Arbing, Fotos: Fotoarchiv der ÖVP Arbing, pixabay, radland.at

Gemeinsam stark in 2025
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365 Tage im Jahr 
für Sie im Einsatz!
- Grünraumpflege
- Baumpflege
- Gartengestaltung
- Gartenpflege

- Winterdienst
- Objektbetreuung
- Reinigung
- Personalleasing

MR Donauland, Büro Arbing
perg@maschinenring.at

05/9060-421 www.maschinenring.at

BREITENEDER
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• Leistung muss sich lohnen 
Massive Senkung der Lohnnebenkosten, Vollzeit belohnen, Arbeiten in der Pension und Überstunden 
steuerfrei

• Bürokratieabbau 
Unabhängige Kontrollinstanz, die verpflichtend dafür zu sorgen hat, dass das Prinzip „one in - two out“ für 
alle Verordnungen und Gesetze gilt. EU Bürokratie-Gesetze rund um den Green Deal entschärfen.

• Arbeitskräfte sichern  
Reform der Rot-Weiß-Rot-Card, um dringend benötigte Arbeitskräfte und Lehrlinge aus dem Ausland 
anzuziehen, denn der demografische Wandel wird die Situation am Arbeitsmarkt in den nächsten Jahren 
drastisch verschärfen.

• Wachstum durch Innovation und Investition 
Maßnahmen, die Innovationskraft stärken und Wachstum ermöglichen,  
wie Beteiligungsfreibeträge, Prämien und Forschungsprogramme. 

Mit voller Kraft für unsere Wirtschaft! 
Unterstützen auch Sie unsere Schwerpunkte bei der WK-Wahl im März 2025!

Mit voller Kraft für unsere Wirtschaft!
Es sind schwierige Zeiten für unsere Wirtschaft. Die internationale Wettbewerbsfähigkeit der OÖ Wirtschaft 
steht auf dem Prüfstand. Veränderte geopolitische Bedingungen auf den globalen Märkten wie Kriege und neue 
Zölle, aber auch hausgemachte Fehler wie inflationsbedingte Steigerung der Arbeits- und Energiekosten gefährden 
unseren Wohlstand. Daher braucht es jetzt alle Kraft, um wieder erfolgreich zu wachsen. Wir als Wirtschaftsbund 
Oberösterreich kämpfen für:

@wirtschaftsbund_ooe Wirtschaftsbund Oberösterreichfacebook.com/ooewb

WIRTSCHAFTSBUND
OBERÖSTERREICH

TEAM
DORIS HUMMER 
WIRTSCHAFTSBUND OÖ 
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Weihnachten und die Feiertage
stehen vor der Tür. Zum Geburtstag
habe ich Arbinggutscheine bekom-
men, aber was soll ich damit
anfangen? Ah, bei der Friseurin
Ingrid Steindl kann ich sie einlösen
und lass mir eine Weihnachtsfrisur
machen, und beim Jausenstüberl
Roaner bestelle ich eine herrliche
Jausenplatte für die Familie, für die
Weihnachtsfeiertage.

Oh, ich muss noch tanken! Schnell
zum Nah & Frisch, auch dort kann
ich mit den Gutscheinen bezahlen,
am Weg dahin besorge ich beim
Autohaus Aschauer noch einen
Enteisungs-spray für die kalte
Jahreszeit und versende meine
Pakete bei Hofis Transporte - alles
mit meinen Gutscheinen. Ah, und die

ARBINGGUTSCHEINE -
eine Geschichte

Weihnachtsbeleuchtung, um die
muss ich mich auch kümmern. Gut,
dass Elektro Pühringer auch
Arbinggutscheine nimmt.

Meine Familie kommt nach Hause
und ich hatte keine Zeit etwas zu
kochen, egal, ich hole mir
Mittagessen vom Schweiger und
zahle mit Arbinggutscheinen. Soll ich
meine Familie vielleicht zum Essen
zum Wirt in Puchberg einladen?
Beide nehmen Arbinggutscheine.
Und wenn wir dann ein Achterl
getrunken haben, lassen wir uns
vom Habbi Taxi mit
Arbinggutscheinen nach Hause
bringen.
Auf jeden Fall brauche ich noch
einen Festtagsbraten vom Franky,
den ich ebenfalls mit  

Arbinggutscheinen bezahlen kann!

Beim Nefischer kaufe ich noch ein
schönes Weihnachtsgeschenk für
meine Familie und beim Moser lasse
ich mir gleich nach Weihnachten ein
schönes Kasterl tischlern - alles mit
Arbinggutscheinen. Aber was
schenke ich meinen Freunden, die
gerade Haus bauen? Ah, die kriegen
Arbinggutscheine. Die hole ich noch
von der Gemeinde. Damit können sie
zum Beispiel beim Fürholzer und
Grabmann einkaufen. Und mein
Unternehmerfreund kriegt a
Arbinggutscheine, dann kann er sich
bei BeSystems schöne Büromöbel
zulegen. Die ÖVP Sponsoren
wünschen Frohe Weihnachten!



    

Weihnachtsgedicht / TotengedenkenDAHEIM IN ARBING

19

DER WEIHNACHTSBAUM

Schön ist im Frühling die blühende Linde,
bienendurchsummt und rauschend im Winde,
hold von lieblichen Düften umweht.

Schön ist im Sommer die ragende Eiche,
die riesenhafte, titangleiche,
die da in Wettern und Stürmen besteht.

Schön ist im Herbste des Apfelbaums Krone,
die sich dem fleißigen Pfleger zum Lohne
beugt von goldener Früchte Pracht.

Aber noch schöner weiß ich ein Bäumchen,
das gar so lieblich ins ärmlichste Räumchen
strahlt in der eisigen Winternacht.

Keiner kann mir ein schöneres zeigen:
Lichter blinken in seinen Zweigen,
goldene Äpfel in seinem Geist,

und mit schimmernden Sternen und Kränzen
sieht man ihn leuchten, sieht man ihn glänzen
anmutsvoll zum lieblichen Fest.

Von seinen Zweigen ein träumerisch Düften
weihrauchwolkig weht in den Lüften,
füllet mit süßer Ahnung den Raum!

Dieser will uns am besten gefallen,
ihn verehren wir jauchzend vor allen,
ihn, den herrlichen Weihnachtsbaum!

(von Heinrich Seidel)

In stiller Trauer

Auch im Jahr 2024 mussten wir
von einigen ÖVP Mitgliedern für
immer Abschied nehmen. Wir
gedenken:

Gertrude Pfeiffer
Franz Gaisberger
Ulrike Fürholzer
Elfriede Spindler
Gertrude Mayrhofer
Josef Slawiczek



                                       
Weitere Informationen dazu auf www.ooevp.at

„Wir setzen mit dem Landes-
haushalt 2025 klare Zeichen: 
Wohlstand, Lebensqualität und 
Zukunftsfähigkeit unserer Heimat 
müssen ebenso gesichert werden 
wie der soziale Zusammenhalt in 
unserem Land. Das ist unser Weg 
für ein starkes Oberösterreich in 
einer rundum turbulenten Welt.“

Thomas Stelzer
Landeshauptmann

Ausbau des öffent-
lichen Verkehrs

Beste medizinische
Versorgung

OÖ als Top-Standort 
in Europa

Leistbares 
Wohnen 

Unterstützung für
Nahversorger

www Schnelles Internet
in ganz OÖ

OÖ als Kulturland
stärken

MARKT

1,68 Mrd. € für die beste 
medizinische Versorgung 
in allen Regionen

779,0 Mio. € für Soziales 
und Pflege

95,3 Mio. € für unsere 
Bäuerinnen und Bauern

255,4 Mio. € für den 
öffentlichen Verkehr

117,5 Mio. € für Forschung
 und Wissenschaft

344,8 Mio. €, damit 
Wohnen und Bauen für 
alle leistbar ist.

229,7 Mio. € für den 
Straßenbau

252,5 Mio. € für die Landes-
kultur in Oberösterreich

Landeshaushalt 2025

Unsere Ziele:Unsere Ziele:Unsere Ziele:

Investieren, wo 
es wichtig ist, 
sparen, wo es 
richtig ist.

Vernünftig haushalten zahlt sich aus: 
Oberösterreich liegt im Bundesländervergleich mit der  
niedrigsten Schuldenquote (12,62 %) klar auf Platz 1!

OÖ investiert
in den Straßenbau

Verlässlichkeit heißt: In die 
Zukunft investieren und nicht 
die Zukunft verspielen! Daher 
konzentriert sich der Landes-
haushalt 2025 auf Projekte, 
die echten Mehrwert schaffen, 
und auf Einsparung an der 
Bürokratie.

Verlässlich in schwierigen Zeiten.


